

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B., 5 JUIN 1921

A. J. LEBLANC, Administrateur

La Société Mutuelle L'Assomption

Depuis quelque temps on parle un peu du prochain Congrès National des Acadiens qui aura lieu à Grand-Pré au mois d'août. Déjà plusieurs réunions ont été convoquées à cet effet. Enfin la Société Nationale L'Assomption fait du travail.

Tandis que les esprits sont réchauffés par le patriotisme ne serait-il pas bon de faire un peu de propagande pour notre belle Société Mutuelle L'Assomption. "Vers les 25,000 membres" a été le titre de plusieurs articles publiés dans nos journaux acadiens. Dans ces articles l'on tâchait de montrer l'importance qu'il y avait pour tout acadien de s'enrôler sous la bannière de l'Assomption, le bien qu'accomplissait la "Caisse Ecclésiastique", "les Bénéfices en Maladie" et enfin l'Assurance. Dans ces articles aussi l'on démontrait comment cette société pourrait faire beaucoup plus de bien si elle comptait 25,000 membres au lieu de 10,000.

Malheureusement tous ces écrits ne semblent pas avoir donné d'aussi bons résultats qu'ils auraient dû. Combien de nos gens portent de l'Assurance dans des compagnies étrangères et ne paient jamais un sou à notre plus belle institution. Sachons donc que tout l'argent que nous payons dans les compagnies étrangères ne nous rapporte absolument rien de plus que la protection personnelle que nous pouvons en espérer. Tandis que tous les profits de la Société Mutuelle L'Assomption sont employés pour le développement de nos œuvres nationales. Combien serait grand le bien qu'elle pourrait faire si son capital était doublé et triplé. Nous arriverons à cela qu'en se faisant un devoir d'être membres et en faisant tout notre possible pour faire enrôler tous ceux que nous connaissons ne pas être déjà membres.

Ne comptons pas sur le bureau chef pour faire toute la propagande. Ce serait leur imposer une trop lourde charge. L'administration prend la plus grande partie du temps du Secrétaire Trésorier Général. A ceux qui ont plus le temps de s'en occuper de montrer l'intérêt qu'il porte à cette œuvre. Nous y reviendrons.

A. J. LEBLANC.

Prorogation du Parlement

La session fédérale s'est terminée samedi soir. — Le discours du trône. — Les derniers débats.

La session a pris fin à 6.30 heures, samedi soir. Pour assurer la prorogation, il a fallu s'écarter toute la nuit de vendredi à samedi, et se remettre à l'œuvre, à 11 heures, samedi matin.

La cérémonie a été accompagnée du cérémonial ordinaire, mais le prochain départ de Leurs Excellences mettait une note d'émotion à l'événement.

DISCOURS DU TRONE

Voici le discours de prorogation dont le gouverneur général a donné lecture aux deux Chambres: Honorables messieurs du Sénat, Messieurs de la Chambre des Communes, Je suis heureux, après une session où des législations d'un caractère important ont attiré votre attention, de pouvoir vous rendre à la liberté.

La ratification de l'entente commerciale avec la France et les Indes Anglaises va certainement contribuer à augmenter le commerce du Canada, et il est à souhaiter que l'entente avec les Indes serve aussi à resserrer les liens qui unissent les uns aux autres les Dominions Britanniques.

Comme conséquence de la position qu'occupe le Canada dans la Ligue des Nations, des lois ont été passées qui établissent notre nationalité et autorisent la ratification et la mise en pratique d'un protocole acceptant le décret d'une Cour internationale de Justice.

La tentative faite pour établir le contrôle conjoint par le Dominion et la province de l'Ontario des eaux du Lac des Bois ayant échoué, du fait qu'un bill préparé à propos de ce Lac des Bois n'a pas été accepté par la législature de l'Ontario,

une mesure a été passée qui déclare que ces eaux peuvent servir les intérêts du Canada et qui pourvoit à leur contrôle immédiat par le Dominion dans l'intérêt public.

Le comité nommé pour enquêter au sujet des pensions, des assurances et du rétablissement des soldats a sérieusement étudié ces diverses questions et leurs recommandations ont été insérées dans une loi qui repartira de façon plus complète l'assistance que le pays doit à ses vétérans.

Un bill destiné à classer les produits laitiers est devenu loi. Cette loi devrait amener un écoulement plus systématique et plus satisfaisant d'une production canadienne importante avec de meilleurs résultats pour le producteur et le consommateur.

La loi qui rappelle la loi de la Commission de Conservation aura pour effet de réduire les charges publiques qui sont à l'heure actuelle un item important.

Des mesures ont été prises pour en arriver à la solution du problème des chemins de fer nationaux par l'adoption d'une loi en vertu de laquelle le Gouvernement a acquis la possession et le contrôle du Grand-Tronc et établi une commission d'arbitrage pour établir la valeur de l'actif de cette compagnie.

Une commission spéciale a été chargée d'étudier certaines questions problématiques touchant les opérations de ces chemins de fer. Les sommes votées pour le revenu contestées dans la loi de l'Appropriation, reconstruites, nous l'espérons, les besoins qui se présentent durant l'année, et ce sans trop surcharger le peuple et sans nuire au bon fonctionnement de l'industrie.

Pensées pour la communion quotidienne

Mes années s'écoulent comme la pluie que la terre absorbe. Mes jours s'écoulent comme l'air que l'on respire. Combien de fois me suis-je dit: "C'est la dernière fois que je me présente à la table de la communion, car je ne veux quitter ce monde que dans la communion." Mais, hélas! je ne suis pas allé à la communion depuis longtemps. Qui me conduira dans la maison de mon Dieu? Vous, mon Dieu, Jésus, ma consolation en cette vie, soyez mon viatique à l'heure de ma mort.

Ma dernière communion sera mon plus ferme espoir, comme ma première communion me sera toujours mon plus doux souvenir; celle-ci, c'est la perle précieuse emportée dans l'abîme de l'éternité du passé, celle-là, je l'espère, sera l'étoile, à l'horizon de ma vie, qui me conduira aux portes du paradis. Et alors je pourrai dire en toute confiance: "Jésus, Eucharistie m'a rejoint au matin et au soir de ma vie; au matin: car à lui se rattache tout souvenir de prédestination; au soir: car il sera au déclin de mes jours, ma plus ferme espérance.

Mais pourquoi cette dernière communion éveille-t-elle en moi des sentiments si ineffables? Pourquoi ma dernière communion, elle, me tranquillise-t-elle contre les frayeurs de la mort et les jugements de Dieu? Pourquoi? ..

Ne serait-ce peut-être pas parce qu'à ma dernière communion l'Esprit-Saint original habitait mon être dans sa première fraîcheur, que mes mains étaient encore blanches et pures de toute souillure, que mon cœur ne connaissait encore que des affections envolées et transparentes, où les sens ne mêlaient point leurs impures vapeurs.

No serait-ce peut-être pas, parce qu'à ma dernière communion des reflets d'éternité illuminent déjà mon âme, et qu'à cette lumière elle se détache des créatures pour ne voir plus que son créateur, pour aspirer plus qu'à le posséder au ciel.

Mais si l'innocence et l'amour le détachement et le désir du ciel rendent nos communions si efficaces; pourquoi ma communion quotidienne ne leur ressemblerait-elle pas? Pourquoi n'irais-je pas m'abreuver du vin qui fait germer les vignes, me nourrir du pain des forts avec une volonté d'homme résolu au détachement des plus chères créatures. Recevant la sainte communion en ces dispositions, je pourrai répéter tous les jours de ma vie: aujourd'hui j'ai reçu le gage de ma résurrection à l'immortalité future.

Bulletin Paroissial

A VENDRE

Une automobile "Ford", roues de broches, en très bon ordre. S'adresser à J. E. Boudreau, j. a. o. Edmundston, N. B.

Messieurs de la "Chambre des Communes, je vous remercie des sommes libérales que vous avez votées pour le service public. Honorables messieurs du Sénat, Messieurs de la Chambre des Communes, C'est la dernière occasion que j'ai de vous adresser la parole avant l'expiration de mon terme d'office comme Gouverneur Général du Canada. Laissez-moi vous assurer que je garde au Canada une affection sincère et que je surveillerai avec satisfaction les progrès de votre peuple, et souhaite que le bonheur et la prospérité soit le plus beau lot de votre pays."

Feu Ferdinand Robidou

Est décédé à Shédiac dimanche le 29 mai à 4 heures du matin, M. Ferdinand Robidou, autrefois rédacteur du "Moniteur Acadien". M. Robidou naquit à St-Rémi, P. Q., mais vint à Shédiac alors qu'il était encore tout jeune. Il laisse pour regretter sa perte, sa femme née Marguerite Michaud, quatre fils, Messieurs Ferdinand Robidou, ex-député du comté de Kent, Eric, médecin, Paul, résidant à Shédiac, Emery, étudiant en médecine à l'Université McGill; et deux filles, Mde T. Lyman, de Berthelton, Vt., et Georgina à la maison paternelle.

Les funérailles eurent lieu mercredi 9 heures à l'église St-Joseph de Shédiac. Nous nous inclinons avec respect sur la tombe de ce bon serviteur de l'Acadie, et nous prions les siens d'agréer l'hommage sincère de notre profonde sympathie.

Note.—Dans notre prochain numéro s'il nous est possible nous publierons la biographie de M. Robidou.

L'échec des Fermiers

COMMENT L'EXPLIQUE LE "FARMER'S SUN"

Les candidats des Fermiers, liés nous dans un éditorial du "Farmer's Sun" de Toronto, ont perdu les deux élections (York-Sunbury et Madawaska), mais dans Québec le mouvement n'a pas encore d'empire sur les esprits. Le peuple de Québec n'est pas encore assez attaché (wedded) au parti libéral ou, selon son interprétation, à la tradition lauricienne. Dans le Nouveau Brunswick et les Provinces maritimes en général, les partis politiques ont fermement ancrés, et il ne s'y est pas, encore produit ce détachement en bloc (that wholesale breaking away) des vieux partis qui caractérise celui qui s'est produit avec le mouvement fermier dans l'Ontario et l'Ouest. Malgré cela, le candidat fermier dans York-Sunbury a récidué la majorité ministérielle de près de trois quarts nonobstant le fait que Fredericton, ville protectionniste, se trouve comprise dans cette circonscription électorale.

Pour nous, le "Farmer's Sun" annonce que le parti fermier va élaborer et entreprendre incessamment un vaste plan d'organisation générale par tout le Canada.

Le Progrès du Golfe

Les causes des revers de Napoléon

Le "Manchester-Fox", dans un article qu'il vient de publier, dit ce qui a causé la défaite de l'Empereur.

Londres, 7.—Dans une critique de Napoléon, article qui vient de paraître dans le "Manchester-Fox", le chef des armées alliées attribue la défaite de "petit caporal" à son manque d'attention aux forces morales. "Les succès de Napoléon sont communs", dit le ms'ral. On a étudié ses victoires. Moins connues sont les causes de ses revers. Les campagnes de 1812, 1813 et 1814 sont très intéressantes.

"Il fut vaincu, dit-on, parce qu'il ne sut pas se servir de Berthier. Je ne pense pas ainsi. En 1814 on disait que la maladie commença à le ronger. Peut-être. Mais mon avis la grande raison de son échec doit être autre chose. Il est évident qu'il n'était qu'un homme et non un dieu; que la nation est humaine de l'individu; que la loi morale est au-dessus des hommes et que la guerre n'est pas le but à atteindre mais c'est la paix qu'il faut chercher."

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social: MONTREAL
Capital Paye et Surplus \$4,300,000.00
Actif total, au delà de \$40,000,000.00
110 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Édouard.

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne. Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage
Succursale à Edmundston:

F. H. Bourgoin, gérant local.

F. H. LEVASSEUR

EDGAR LEVASSEUR

L. H. LEVASSEUR ENG'R

NEGOCIANTS EN GROS

EPICERIES, FRUITS ET PROVISIONS

RIVIERE DU LOUP STATION, QUE.

Voulez-vous une Maison ?

à meilleur marché que la brique, meilleur marché que le bois

Employez la pierre en béton coulé, cuite au four. Blocs à surface granitée—à double embouture circulaire—n'absorbant aucune humidité.

Le bloc en béton cuit est reconnu de beaucoup supérieur à tous les autres. Matériel idéal pour construction solide ou lambrissage. La facilité et la rapidité avec laquelle il se pose diminue considérablement le coût de la construction. Quatre hommes peuvent en une semaine construire une maison ordinaire.

Spécialité: Têtes et tablettes de chassis, corniches, poteaux artistiques et rampes pour varandah.

Avantage spécial: La compagnie fera des conditions exceptionnelles de paiement. Livraison immédiate. Ne construisez pas sans nous consulter.

The Edmundston Development Co.
Edmundston, N. B.

Libéraux et conservateurs

Le verdict de l'élection de Madawaska n'a rien de flatteur pour M. Meighen. Au contraire la victoire remportée par le candidat libéral met en liasse ses partisans. Dans York-Sunbury c'est l'inverse. Le candidat conservateur a soutenu et gagné la lutte. Les libéraux en disent rien. Ils aiment mieux parler de l'élection de Madawaska. A chacun son tour.

Cultivateurs lisez "Le Madawaska"

Université du Collège St-Joseph

CLASSE DES FINISSANTS
Aldéric Bourgoin, Cocagne, N. B., Joseph P. Butler, St. John, N. B., Joseph R. Cahill, Moncton, N. B., William D. Commins, St. Stephen, N. B., William J. Crowley, St. John, N. B., Léo Doidin, Shédiac, N. B., Joseph Floyd, St. John, N. B., Frank Gillen, Moncton, N. B., Henri Hébert, Grande Digue, N. B., Arthur Kinsella, St. John, N. B., Godefroy LeBlanc, Notre-Dame, N. B., Arthur-J. Mélançon, Shédiac, N. B., Thomas Melville Nichol, St. John, N. B., William Osborne, St. John, N. B.

Pour raisons de santé, M.M. Kinsella et LeBlanc n'ont pu passer tous les examens.

CARTES D'AFFAIRES

Dr. OLIVIER J. CORMIER - Chirurgien-Dentiste - à l'ancien bureau du Dr. Z. Vézina...

Dr. E. R. KAY - Chirurgien-Dentiste - Gradué de Philadelphie - Bureau dans le Nouveau Bloc David...

FRED L. HEBERT, D.V.S. - Chirurgien-Dentiste - Gradué de l'Université de Montréal - Bureau voisin de l'édifice J. David...

MAURICE D. CORMIER - Agent, Notaire Public - Edmondston, N.B.

A. M. SORMANY, M.D. - Médecin-Chirurgien - Edmondston, N.B.

CANADA HOTEL - MICHEL GAGNON, PROP. - Edmondston, N.B.

ALFRED ROY, B.A.Sc. - Ingénieur Civil - 72 Notre-Dame Est, Edmondston, N.B.

ASSURANCES ET TYPEWRITERS

MUTUAL LIFE OF CANADA - La plus grande compagnie d'assurance sur la vie au Canada, sans exception.

TRAVELLERS DE HARTFORD - La plus grande compagnie d'assurance contre les maladies et accidents du monde entier, sans exception.

HARTFORD DE HARTFORD - Cette compagnie d'assurance contre les feux a 110 ans d'existence, et est une des meilleures des Etats-Unis.

REMNANTON SMITH PREMIER - Je suis agent pour le comté de Madawaska, pour ces machines à écrire qui sont reconnues les meilleures.

J. B. MICHAUD, Magistrat de Police, Edmondston, N.B.

J. B. MICHAUD - Edmondston, N.B.

Edmondston, N.B.

BOIS A CONSTRUIRE

Nous avons en stock quantité de bois à construire bien sec. Nos prix sont très bas. Venez nous voir pour plus de détails.

J. B. MICHAUD - Edmondston, N.B.

La fabrication des armes en Allemagne

New-York, 31. — Un correspondant de la Guaranty Trust Co. écrit de Berlin que les usines Krupp emploient 13,000 hommes de plus que durant le mois qui a immédiatement suivi la déclaration de la guerre.

Ce total ne comprend pas les ouvriers des autres usines qui sont contrôlés ou qui travaillent pour les Krupp. Les usines d'acier des Krupp, à Essen, ont été agrandies de 242 acres à 1,400 acres et la construction du matériel de chemin de fer a atteint des proportions énormes. La maison Krupp s'abandonne l'usine du Rhin et cette grande fabrique de munitions est maintenant affectée à la fabrication des instruments agricoles et aux articles émaillés. Les Krupp contrôlent les usines Ernestmann et Dresde, grands manufacturiers de Caméras et d'appareils de cinéma et se spécialisent dans la fabrication des caisses enregistrees dans les machines pour la fabrication des tissus et les machines pour le raffinement des huiles et du sucre.

C. N. BEGIN

Agent Général d'Assurance Feu, Vie, Accident et Maladie une spécialité. Aussi assurance pour les Automobiles, Plate Glass, Garantie, Responsabilité de Patrons, etc. Représentant Spécial pour la NEW YORK LIFE — la plus grande compagnie d'assurance sur la vie au Canada et aux Etats-Unis. Ecrivez pour informations et demandez notre prospectus. Bureau: Bloc David, 3ème Etage. EDMUNDSTON, N.B.

Trop de femmes et trop d'hommes

qui souffrent de la digestion ne comprennent pas quelle dangereuse maladie cela peut développer chez eux. En prenant les précautions qu'il faut, vous prévenez une aggravation de vos souffrances et même vous les faites disparaître. Le remède pour la dyspepsie de Hawker procure un rapide soulagement à ceux qui souffrent de la digestion, de la dyspepsie, de la fermentation acide, de la flatulence (ou des gaz) et de tous les autres maux d'estomac. C'est un médicament dans lequel vous pouvez avoir confiance pour remettre votre santé à son état normal. Se trouve dans toutes les pharmacies et les magasins généraux. Prix 50c. THE CANADIAN DRUG CO. LIMITED, ST. JOHN, N.B.

MOULIN A CARDER

M. Joseph Beaulieu désire annoncer au public que son moulin à carder la laine est ouvert et fonctionne bien. Ce moulin appartenait autrefois à M. Pires Verrec. Nos prix sont très bas. Nous cardons la laine pour 5c la livre.

A VENDRE

Une automobile "Ford", roues de broches, en très bon ordre. S'adresser à J. B. Boudreau, J. B. O., Edmondston N. B.

DEUX ELECTIONS

Quoique les deux élections de samedi ne changent pas les forces respectives des partis à la Chambre des Communes, le résultat en devrait causer un profond désappointement au gouvernement. Yamaska a en effet réaffirmé d'une manière éclatante l'attitude prise en 1917 par toute la province de Québec, tandis que le vote de York-Sunbury, où la majorité du candidat ministériel est réduite de 3,864 à 963, indique un sérieux affaiblissement du prestige de la coalition unioniste. A la vérité, M. Hanson a été élu par le vote de Frédéricton, qui lui a donné plus de mille voix de majorité. Le vote rural dans les deux comtés-de la circonscription électorale, a donc un substantiel, la majorité à son adversaire.

Il est évident que le gouvernement avait caressé l'espérance de réussir dans Yamaska à pratiquer une brèche dans le bloc de Québec. M. Mondou était le candidat le plus fort, qu'il pouvait désirer, à cause de sa grande popularité personnelle dans le comté, qu'il a déjà représenté au Communes. M. Mondou a lancé un puissant appel à la réconciliation: "Oubliions le passé et portons les yeux vers l'avenir." On a demandé au comté de Yamaska d'exprimer le sentiment de la province de Québec ne peut ni ne veut oublier le passé.

Il serait puéril de nier la signification du verdict de samedi. La province de Québec n'a pas pardonné la campagne d'injures à laquelle elle a été butte il y a quatre ans, lorsque, apparemment avec l'approbation de ceux qui alors gouvernaient le pays, la province française fut, dans la presse et sur toutes les tribunes populaires des autres provinces, mise en quelque sorte, au ban de la Confédération. La blessure qui fut délibérément infligée à sa dignité ne s'est pas cicatrisée, et il faudra sans doute du temps, beaucoup de temps, pour que l'oubli se fasse sur le passé.

Plusieurs de nos confrères anglais veulent donner à l'élection de Yamaska le sens d'un défi de la part du bloc de Québec, et déclarent que ce défi sera possiblement accepté par le reste du Dominion. Il y a dans ce langage une insinuation perfide d'une dangerouse portée. Verrou-nous encore les politiciens s'appliquent à exploiter les préjugés en vue de coaliser les provinces anglaises contre la province française? Les déplorables conséquences de la campagne de 1917 devrait détourner d'une pareille ligne de conduite tous ceux qui ont quelque souci de l'intérêt du pays. En effet, ce n'est pas en semant la désunion et la haine dans la nation que qu'on lui fera reprendre pied sur le chemin du progrès et de la prospérité. Le parti politique qui essaierait encore de mettre les deux races aux prises ferait à la vérité un acte criminel et ne devrait trouver d'encouragement dans aucune province.

Le salut public exige aujourd'hui que toutes les influences dans toutes les provinces s'exercent pour établir dans le pays le règne de l'harmonie et de la concorde. La Patrie.

Du charbon canadien pour l'Angleterre

Sydney, N. E. — 39,000 tonnes de charbon des mines du Cap Breton sont chargées cette semaine à bord des navires qui les transporteront dans le royaume-Uni.

AVIS

M. Pierre Grandmison désire annoncer au public d'Edmondston et aux alentours, qu'il vient d'ouvrir un garage dans l'ancien garage de Patrick Fournier.

A VENDRE

Une automobile "Ford", roues de broches, en très bon ordre. S'adresser à J. B. Boudreau, J. B. O., Edmondston N. B.

L'Angleterre déclarerait la guerre à l'Irlande

Londres, 2. — Le gouvernement britannique est à préparer sa dernière action militaire en Irlande, soit pour annihiler le Sinn Fein, soit pour faire la paix au moyen d'un traité de guerre.

Si les nouveaux députés élus au parlement du Sud refusent de prêter le serment d'allégeance et d'admettre le Home Rule, bataillons sur bataillons de troupes anglaises vont traverser le canal, occupant toutes les villes, chassant les rebelles des montagnes et déclarant un conflit ouvert et décisif.

On ne sait pas quels effectifs comportera cette armée et quelles unités la composeront. Il est certain toutefois que toutes les garnisons de l'Ulster seront envoyées dans le sud, étant remplacés dans le nord par des constables.

Durant ces dernières semaines soldats et rebelles ont perfectionné leurs méthodes d'attaque et de défense. Ainsi le gouvernement a fait l'acquisition d'un nouveau char blindé, construit de telle manière qu'il évite complètement le danger des mines si fréquentes depuis quelques temps.

Déjà une centaine de ces voitures sont en opération et six nouvelles sont expédiées en Irlande tous les jours c'est le dernier modèle du genre. Ils ont une vitesse de cinquante milles à l'heure, et peuvent transporter 10 hommes. Une mitrailleuse se trouve à l'avant et des ouvertures sur les côtés permettent de lancer des grenades à main. La machine porte encore deux longs ponts pour lui aider à passer les excavations.

89 millions pour payer un déficit

Ottawa, 31. — La Chambre a discuté le crédit de 80 millions demandé pour le Grand Tronc pour payer le déficit d'exploitation et faire face à ses obligations permanentes. De cette somme, 50 millions de dollars entreront en ligne de compte dans la décision des arbitres lorsqu'ils détermineront la valeur du stock commun.

M. le député de Dorchester, a pris occasion du crédit pour dénoncer Sir Jos Flavelle, qui vient d'être élu directeur du Grand Tronc, et qui tout probablement deviendra président de la nouvelle administration des chemins de fer nationaux. Il dit que M. Flavelle est un des hommes les plus détestés du pays à cause des gros profits qu'il a réalisés durant la guerre.

Le ministre des chemins de fer déclare que c'est une injustice que de traiter ainsi M. Flavelle, dont la réputation est intacte et qu'il ne considère bien heureux de voir M. Flavelle président des chemins de fer nationaux.

Pourquoi vous devez assurer votre Vie

- 1. PARCE QUE c'est un devoir que vous devez à vous-même et à ceux qui dépendent de vous.
2. PARCE QUE du moment que votre vie est assurée, si vous mourrez, votre succession est augmentée du montant de votre police.
3. PARCE QUE la mort est certaine — QUAND est incertain. Aujourd'hui vous pouvez passer l'examen médical — DEMAIN il sera trop tard.
4. PARCE QUE votre police est un montant comptant en argent que vos créanciers ne peuvent saisir — si vous en avez à votre mort — une somme qu'un désastre financier ne peut pas ôter à votre famille.

Quand devez-vous vous assurer. 1. AUJOURD'HUI alors que vous avez la vie et la santé; demain vous n'aurez peut-être ni l'un ni l'autre; les délais sont toujours dangereux. 2. AUJOURD'HUI une police vous coûtera moins que plus tard. Soyez sages et assurez votre vie comme mesure de prévoyance pour vos vieux jours. 3. AUJOURD'HUI car dans un temps de dépression financière plusieurs ont trouvé que leurs polices étaient le seul endroit où ils pouvaient emprunter pour rencontrer des besoins pressants. 4. AUJOURD'HUI est le temps d'agir; si vous ne faites pas d'économies, quand allez-vous commencer? Rappelez-vous que remettre un devoir présent peut être fatal à vos meilleurs intérêts.

Où vous assurer?

Dans la Compagnie MUTUAL LIFE OF CANADA. PARCE QUE cette compagnie a toujours remporté les plus grands succès. PARCE QUE cette compagnie n'a pas de supérieure dans le montant des dividendes qu'elle paie à ses assurés. PARCE QUE cette compagnie n'a pas d'actionnaires qui mangent une partie de ses revenus. PARCE QUE ses réclamations en cas de mort sont payées promptement. PARCE QUE c'est une compagnie canadienne qui ne fait pas d'affaires dans aucun pays étranger; qui fait un choix judicieux de ses risques, et qui est reconnue pour ses méthodes saines d'administration. PARCE QUE L'ELLE assure les hommes et les femmes; les deux sexes ont les mêmes avantages; justice égale pour tous. PARCE QUE L'ELLE ne fait pas de restriction relativement à l'occupation, la résidence ou les voyages des assurés. PARCE QUE ses fonds sont déposés dans des banques canadiennes seulement et que depuis 40 ans elle n'a pas perdu une seule piastre des placements qu'elle a faits. Pour ces raisons et bien d'autres encore, assurez-vous dans la Compagnie MUTUAL LIFE OF CANADA.

VOULEZ-VOUS VOUS SENTIR BIEN?

Prenez une NR ce soir. ESSAYEZ SIMPLEMENT ET VOYEZ combien vous vous sentirez mieux le matin. Cette sensation de fraîcheur, de mal de tête, de fatigue, de je ne sais pas ce que j'ai serré — vous vous sentirez bien.

A cause de votre malaise est que votre organisme est congestionné d'impuretés que vos organes digestifs et éliminateurs ne peuvent se débarrasser. Les pilules, huiles, la calomel et les laxatifs ordinaires, les cathartiques, les purgatifs font fonctionner de force le foie et les intestins. Nature's Remedy (Tablettes NR) agissent sur l'estomac, le foie, les intestins et même les reins, ne les forcent pas, mais tonifient et renforcent ces organes. Le résultat est un soulagement prompt, réel et permanent. Faites-en l'essai. Le Nature's Remedy agit rapidement, entièrement, mais d'une manière si douce et si agréable, que vous croirez que c'est la nature elle-même qui est venue à la rescousse et qui accomplit le travail.

Et alors, quel soulagement! Vous serez surpris de voir combien vous vous sentirez mieux, gai et mieux sous tous les rapports. Si vous souffrez habituellement de constipation ou de constipation opiniâtre, prenez une tablette NR tous les soirs pendant une semaine. Puis, alors vous n'aurez plus à prendre de remède tous les jours. Après cela une tablette NR de temps à autre suffira pour garder votre organisme en bonne condition et à vous garder en bonne santé. Achetez-en une boîte de 25 cts.

NR TO-NIGHT - Tomorrow Alright - Get a 25c Box

M. Cahill a proposé de réduire le crédit de 22 millions, mais sa motion a été jetée. Le premier ministre a consenti à l'ajournement de la Chambre après que le crédit pour le département du travail eut été adopté.

Advertisement for "Chaussures d'Auto" (Automobile Shoes) by Ames Holden. Features an image of a tire and text describing the benefits of the shoes for long mileage. Text includes: "Chaussures d'Auto" Synonyme de Millage. Le millage du meilleur pneu que vous ayez jamais eu, égalerait à peine la moyenne donnée par les "Chaussures d'Auto Ames Holden", bon an, mal an. Les "Chaussures d'Auto" Ames Holden l'emportent infiniment sur les pneus ordinaires. Le mot "Chaussures d'Auto" vous rappelle facilement le pneu dont le millage est le plus avantageux. "CHAUSSURES D'AUTOS" AMES HOLDEN. Pneus en cordes ou tissés, toutes grandeurs régulières. En vente chez Tubes Gris ("Grey Sox") Tubes Rouges ("Red Sox") P. FOURNIER, EDMUNDSTON, RUE CANADA, TELEPHONE 95-11. D. MARTIN EDMUNDSTON, RUE VICTORIA, TELEPHONE 8.

LE MADAWASKA Journal Hebdomadaire EDMUNDSTON, N. B.

TARIF D'ABONNEMENTS Payable strictement d'avance CANADA ETRANGER

TARIF DES ANNONCES Annonces légales, première insertion, la ligne... par insertion subséquente, la ligne... Annonces (à vendre ou à louer) ne dépassant pas 10 lignes, 1ère insertion... par insertion subséquente... Avis de naissances, mariages et décès... Ces derniers publiés gratuitement pour les abonnés

Edmundston

RAPPORT POUR LE MOIS DE MAI

Grade X — Marion Trafton 73, Eva Levesque 58. Grade IX — Geraldine Berubé 61, Beth Rideout 51. Assiduité Parfaite Eva Levesque, Earle Sargeant. Anna C. Keily M. A. Tableau d'honneur Grade VII — Julie Anna Levesque 75, Willard Dayton 65, Sam Poitras 62, Anaïs Cyr 52, Ned Poitras 50, Kenneth Matheson 57. Grade XI — René Eourrier 65, Isabelle Gagnon 55, Jessie Amos 23. Vssiduité Parfaite Jessie Amos, Marie Jeanne Bouchard, Ruby Harris, Kenneth Matheson, Doris Miller, Jean Miller, Marie Nadeau, Hilda Sargeant, Ronald Rideout. Régina Martin Inst. Assiduité Parfaite Grade IV — Yvette Boucher, Benoît Collin, Blanche Fournier, Anne Hébert, Ruby McCoshan, Roderick McDonald, Tranis Mulen, George Prindville, Ligori Nadeau. Mention Honorable Benoît Collin, Jim Morin, Roderick McDonald, Jean B Charest, Charles E. Marquis, Blanche Fournier, Ella Dubé, Anné Hébert, Irene Magoon, Lionel Gagnon, Evelyn McDonald, Normand Londry, Andrew Bredner. T. B. Ruest Inst. Tableau D'Honneur. Grade III — Aurore Boucher, Alma Babin, Antoine Levesque, Guilfred Michaud, Marthe Legassé, Onida Poitras, Albert Roussel, Henri Clavette, Mattie Levesque, Margaret McDonald, Frand Gagné, Acquiline Migneault, Hattie Dubé, Armand Aubut, Léo Dubé, Léa Maillou, Marie Levasseur, Donat Raymond, Albert Plourde, Baptiste Blanchette. Assiduité Parfaite. Aurore Boucher, Alma Babin, Antoine Levesque, Onida Poitras, Léa Maillou, Mattie Levesque, Donat Raymond. Eveline Landry. Inst. Tableau d'honneur Grade I — Lucienne Charest, Catherine McDermet, Rita Rossignol, Alice Murphy, Geraldine Laquerre, Yolande Bradette, Albertine Levesque, Inez McDermet, Martine Hébert, Roméo Marquis, Patrick Rossignol, Ralph Harris, Joseph Levasseur, Albert Gagné, Lucien St-Onge, Arthur Murphy, Clement Berubé, Clarence Martin, Charles Pelletier, Iréné Charest. Emily Côté. Inst. Assiduité Parfaite Jeanne Deschêne, Rita Rossignol, Martine Hébert, Inez McDermet, Edna Cameron, Alice Murphy, Arthur Murphy, Ralph Harris, Albertine Levesque, Roméo Marquis, Iréné Charest, Charles Pelletier, Henri Ouellette. Assiduité Parfaite Walter Bélanger, Eddie Cyr, Jeanne Desrocher, Cécile Eourrier, Gritie Lajoie, Cécile Lévesque, Harv Lévesque, Léon Lévesque, Winnie Martin, Bibianne Michaud, Gérard Michaud, Marie Anne Michaud, Cécile Morency, Darcy Plourde, Marcel Plourde Yvette Plourde.

A la recherche d'une ame

Je connais — vous en connaissez comme moi — pas mal de catholiques à qui la bonté divine fait de longs et doux loisirs ; parfois ils aiment le temps un peu lent et souffrent le mal d'ennui. S'ils voulaient m'en croire, ils consacraient quelques lambeaux de ces loisirs à la recherche, non pas des âmes, — ce pluriel pourrait les effrayer — mais d'une âme d'une seule ! Chacun de nous en a au moins une auprès de soi, parmi parents, amis, familiers, connaissances ; une pauvre âme ne sachant trop où aller, une brebis égarée, une drachme perdue. Un regard, un mince effort, une parole, une main cordiale tendue, quelques instants de recherche inquiète et affectueuse, et la brebis serait ramenée et le drachme avec bonheur rentrerait dans le trésor du Père de famille... Hélas ! que d'âmes qui attendent vainement l'heureux moment où on les cherchera pour les trouver de suite ! Assurément, il y a de leur faute ; mais sommes-nous sans reproche, nous qui perdons tant d'heures à ne faire rien ou à ne faire que des riens, et ne trouvons pas une minute pour imiter Jésus-Christ, l'éternel chercheur des oailles qui s'égarèrent, et son Eglise, l'infatigable chercheuse des drachmes perdues ? Une vaillante chrétienne disait : "Je meurs tranquille : j'ai donné trois prêtres à l'Eglise du Prêtre éternel Jésus Christ ; trois prêtres qui cherchent et trouvent des âmes ; ces âmes obtiendront à mon âme la lumière et la paix !" Une seule âme trouvée nous obtiendra cette gloire.

LE PETIT SEMEUR ARIÉGOIS

LE PETIT SEMEUR ARIÉGOIS M. Pierre Graudmaison désire annoncer au public d'Edmundston et aux alentours, qu'il vient d'ouvrir un garage dans l'ancien garage de Patrick Fournier.

ON DEMANDE

On demande une sténographe connaissant parfaitement les langues anglaise et française et le travail général de bureau, la compatibilité exceptée. Salaire \$100.00 par mois. Références exigées. Position permanente. S'adresser au LIEUT-COLONEL J. E. PINAULT, 2155 MONT-JOLI, Qué.

Propriete a vendre

M. L. P. Fournier, tailleur, pour cause de santé, désire abandonner son commerce. Il offre sa propriété, Rue Canada, même bloc que la Pharmacie Edmundston, à vendre Grand magasin, sous basement extra fini, et résidence privé au deuxième.

A LOUER

Un garage d'automobile et une étable. Aussi pension privée ; toutes les commodités : salle de bain et système à eau chaude. S'adresser à PHILIPPE MONETTE, Rue de l'Eglise, Edmundston

L'inauguration du Home Rule en Irlande

Le premier parlement du nord de l'Irlande s'est réuni ce matin pour faire le choix de ses officiers — Le cabinet et les sénateurs — Le roi est invité à présider l'ouverture du parlement le 22 juin.

DANS LE SUD

Belfast, 7. — Le "Home Rule" a été inauguré aujourd'hui en Irlande alors que 40 députés unionistes du nord se sont réunis dans la salle de l'Hôtel-de-Ville pour choisir leurs officiers et pour se préparer à assumer la responsabilité du gouvernement.

Cet événement important dans l'histoire de l'Irlande s'est accompli avec le plus calme. Sir James Craig a été nommé comme le premier "premier ministre". Le choix des nouveaux ministres du premier cabinet a été approuvé par le vice-roi d'Irlande, Lord Fitzalan.

Après l'élection de l'orateur, M. Hugu O'Neil, le premier présente une motion demandant au roi et à la reine de venir présider à l'ouverture du premier parlement irlandais le 22 juin. Cette résolution fut adoptée à l'unanimité.

Le vice-roi et son épouse furent reçus à l'Hôtel-de-ville par le Lord-Maire de Belfast. Les six députés nationalistes et les six députés Sinn Féiners ont refusé d'assister à cette séance.

Après la lecture du décret royal constituant le parlement le vice-roi fit prêter le serment d'allégeance et se retira pour permettre à la chambre de s'organiser. Thomas Moles fut nommé assistant-orateur et la liste des sénateurs choisis par le gouvernement fut approuvée.

DANS L'IRLANDE DU SUD

Dublin, 7. — Il est possible que le roi George soit forcé de nommer un Parlement pour le sud de l'Irlande. Il est en effet autorisé par la loi du Home Rule à nommer une commission qui constituera le parlement du sud de l'Irlande si les députés élus refusent de prêter le serment d'office dans les 14 jours qui suivront la date fixée pour l'ouverture de ce parlement.

LE ROI EN IRLANDE

Belfast, 7. — Bien que l'on ne l'est pas encore annoncé officiellement, il est pratiquement certain que le roi Georges et la reine Marie assisteront à l'ouverture du parlement de l'Ulster et qu'ils se rendront à Bangor, au quartier général du fameux "Royal Ulster Yacht Club".

Le roi Georges n'est pas retourné, en Irlande depuis sa visite à Dublin, il y a dix ans. Il n'est venu à Belfast depuis vingt deux ans alors qu'il était duc de York.

L'on croit que le premier ministre Lloyd George sera aussi invité à prendre part à ces grandes fêtes d'inauguration.

Il est entendu que le premier ministre de l'Ulster et son gouvernement vont inviter tous les premiers ministres des dominions à prendre part aux cérémonies d'ouverture du premier parlement de cette partie de l'Irlande.

Lowe's PAINT—It's Like Bread; there is as much in the making as from what it is made. Take two women—your wife and your neighbor's, for example. They both use the same flour and yeast. Both bake loaves in the same kind of oven for the same length of time. Your wife's bread invariably turns out best. Why is that? It's in the making—her way of making it. It's exactly the same with paint. The list of materials from which it is made is only half the story—hardly that. Fakers and home owners have learned that the difference in the making is one of the big things that makes Lowe Brothers High Standard the dependable paint it is. This also has much to do with its longness. It is one of the main reasons for its excellent covering qualities—for its consistent spreading properties. We recommend this good paint to you because we know it will give you satisfactory service. J. F. RICE & SONS Edmundston Paints

National LE RATEAU "NATIONAL" A "UN" OU "DEUX" CHEVAUX. La fenaison doit, en général, se faire avec célérité ; l'incertitude du temps, les orages fréquents du mois de juin en font une loi. Une fois coupé le foin doit être ramassé rapidement et pour cela il faut un rateau à cheval rapide, manœuvré facilement, facile à manœuvrer et scientifiquement construit. Le rateau à cheval qui vous donnera le plus de satisfaction sous tous les rapports est indubitablement le RATEAU "NATIONAL". Les dents de Rateau "NATIONAL" en acier de première qualité, trempé à l'huile, sont faites au moyen de pièces-dents à un biseau en acier angulaire bien renforcé. Ces dents sont recourbées pour porter le foin au lieu de le traîner—un point très important. Elles sont toutes vérifiées très soigneusement avant d'être employées. La bascule automatique de Rateau "NATIONAL" est des plus perfectionnées. Une légère pression sur la pédale produit un enclenchage qui fait lever toutes les dents à la fois et détermine le décharge parfait du foin. La longueur de temps de la décharge peut être réglée à volonté, selon l'épaisseur du foin. Débarrasage. Un autre perfectionnement de Rateau "NATIONAL" est dans le système de débarrasage. Une seule heure d'action donne l'apparence sur le foin d'un moment où il l'a. Le débarrasage consiste en fait de s'accrocher aux dents et de lever le foin qui s'est accumulé sur les dents. Les dents sont munies de deux dents plus courtes que les autres, à chaque dent s'attache un câble qui se relie à la bascule au moment voulu. L'attelage. Tout ce rateau provient être fixé sur la pédale par un enclenchage qui peut débrancher le foin de telle façon qu'il ne soit pas enlevé, sans danger. Les perfectionnements de Rateau "NATIONAL" sont nombreux dans les grands modèles. Taille plus, 25 dents, pour un seul cheval, 30 dents, pour un seul cheval; 35 dents, pour un cheval ou deux en bande. Commandez un rateau "NATIONAL", c'est le rateau qui il vous faut. Ecrivez et demandez notre catalogue et l'adresse de notre agent local. Demandez aussi nos autres machines à 2 et 4 roues : Faneuses, Rateaux, de Nivelation de sol, Chargeuses, etc. MANUFACTURIERS de MACHINES AGRICOLES, CHARRUES, HAROIRS, Semoirs, Faneuses, Frottoirs, etc. à Montréal, Québec, Toronto, etc. Le Machine Agricole Nationale Ltd. Bureaux et Usines: MONTMAGNY, Québec, Canada. Seuls distributeurs dans la province de Québec, du fameux TRACTEUR "CATERPILLAR".